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El centro de Bazán en El Ferrol consigue 
trabajo para los próximos diez años 
La factoría de la Empresa Nacional Bazán de El Ferro! (La Coru
ña) construirá el buque anfibio de desembarco LP D2 que garanti
zará la actividad en esta factoría para los próximos diez años. Los 
ministros de Industria, Josep Piqué y el de Defensa, Eduardo Se
rra, confirmaron ayer el presidente de la Xunta de Galicia, Ma
nuel Fraga, la inmediata construcción en este centro de El Ferro! 
de una segunda lancha de desembarco. 

Portugal invertirá 520.000 millones de pesetas 
en modernizar sus ferrocarriles 
El ministro de Equipamiento Social de Portugal, Joao Cravinho, 
dijo ayer que hasta el año 2000 el Gobierno portugués tiene pre
visto invertir unos 4.000 millones de dólares (unos 520.000 millo
nes de pesetas) en la modernización de los ferrocarriles portugue
ses. A juicio del ministro, la remodelación de la Compañía de Fe
rrocarriles Portugueses (CP), a la que pertenecen todas las líneas 
del pafs, debe ser rápida porque mantiene unas pérdidas anuales 
superiores a los 5.300 millones de pesetas. 

Rato, a la izquierda, con Fernández Norniella y Blesa, a la derecha. 

Línea de crédito del ICO para las pequeñas 
y medianas empresas por 200.000 millones 
El ministro de Economía, Rodrigo Rato, presentó ayer la línea de 
crédito del Instituto de Crédito Oficial (ICO) para las pequeñas 
empresas (pymes) para 1997 que está dotada con 200.000 millones 
de pesetas. El titular de Economía explicó que esta línea será desa
rrollada por distintos bancos y cajas que actúan como entidades 
colaboradoras "que han hecho un esfuerzo importante en la re
ducción de márgenes al intermediar los préstamos". Las empresas 
que logren estos créditos deberán pagar un interés del 6,5%. 

Santana Motor concluye su reestructuración 
San tan a Motor ha dado por concluido el proceso de reestructura
cien de la empresa iniciado en 1994 con la salida de la firma japo
nesa Suzuki del capital y la toma de esa participación por parte de 
la Junta de Andalucía. Según informaron fuentes de la sociedad, 
sólo quedan pendientes de resolución dos cuestiones: la segrega
ción de la fábrica de Manzanares (Ciudad Real) y las prejubilacio
nes correspondientes a 1992 y 1993.EFE 

Comerciantes vascos e hipermercados 
entran en el servicio de Info Vía 
Los pequeños comerciantes del País Vasco han creado, a iniciati
va del Departamento de Comercio del gobierno autónomo, el pri
mer centro comercial virtual de España. El Ejecutivo vasco se ha 
comprometido a facilitar gratuitamente, durante tres años, los 
equipos que necesiten las asociaciones de comerciantes de Vizca
ya, Ala va y Guipuzcoa para dar información sobre sus productos 
a los 800.000 usuarios de InfoVía. También con el fin de introdu
cirse en el negocio del comercio electrónico, el hipermercado Al
campo ha creado con Telefónica un servicio lnfoVía que permite 
a los clientes realizar la compra 24 horas al día los siete días de la 
semana. 

Cinco ex trabajadores de Duro Felguera se 
encierran en la catedral de Oviedo 
Cinco ex trabajadores de Duro Felguera iniciaron en la mañana 
de ayer un encierro en la torre de la catedral de Oviedo. Los cinco 
encerrados piensan mantener esta actitud hasta que el Gobierno 
asturiano responda a sus reivindicaciones. Estos trabajadores, que 
fueron despedidos junto con otros 34 compañeros hace tres años, 
solicitan ser recolocados en otras empresas del Principado.- EFE 

Marruecos intenta revisar el acuerdo pesquero 
Representantes del Gobierno español se reunieron ayer en Rabat 
con altos cargos marroquíes para discutir el acuerdo de pesca al
canzado entre la Unión Europea y el país norteafricano en 1995. 
El Gobierno marroquí quiere revisar el citado pacto, que concluye 
en 1999 y que Rabat no tiene intención de renovar. Marruecos 
anunció recientemente su deseo de ampliar de dos a cuatro meses 
la parada biológica anual a partir de 1997.-AFP 
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García-Castellón no solicitará la prórroga como magistrado de apoyo 

La juez Teresa Palacios instruirá las 
últimas diligencias del 'caso Banesto' 

ERNESTO EKAIZER. Madrid 
Teresa Palacios, nueva titular del juzgado central 
de instrucción número 3 de la Audiencia Nacional, 
asumirá sus funciones el próximo 1 de enero, tras 
ser publicado ayer en el Boletín Oficial del Estado 
su nombramiento. Fuentes de la audiencia asegu-

ran que será ella quien instruirá las diligencias pen
dientes del caso Banesto que previsiblemente orde
nará la sala de lo Penal, sección segunda. El juez 
Manuel García-Castellón no solicitará una nueva 
prórroga como juez de apoyo al vencer su manda
to, el próximo 25 de enero. 

Teresa Palacios tiene 36 años y ha 
estado destinada en Hospitalet de 
Llobregat (Barcelona), y en los 
juzgados de instrucción de Plaza 
de Castilla (Madrid) en los últi
mos nueve años. Ha sido ella 
quien ha ganado el concurso para 
ocupar la plaza dejada por el juez 
Miguel Moreiras, sancionado por 
el Consejo General del Poder Ju
dicial (CGPJ) con la suspensión de 
su actividad. 

Hija del juez Diego Palacios, 
miembro fundador de la Asocia
ción Profesional de la Magistrdtu
ra (APM) y recientmente nombra
do presidente de la Audiencia Pro
vincial de Córdoba, la nueva juez 
ya presentó su candidatura cuan
do Carlos Bueren abandonó el 
juzgado número 1 de la Audiencia 
Nacional. Sin embargo, perdió a 
manos de Javier Gómez de Liaño, 
de mayor antigüedad. 

La nueva juez asumirá sus fun
ciones precisamente cuando la 
sala de lo Penal, sección primera, 
está decidiendo estos días los re
cursos de apelación de varias par
tes acusadoras en el caso Banesto. 
Estos recursos han recibido, en al
gunos casos, el espaldarazo del 
nuevo fiscal a cargo del caso, el te
niente fiscal de la Fiscalía Antico
rrupción, Luis López Sanz. 

RICARDO GUTI¡;RREZ 

El juez Manuel García-Castellón, en una fotografía de archivo. 

Fuentes consultadas estiman 
que la sala ordenará instruir dili
gencias en base a la comisión ro
gatoria suiza, que involucra en 
presuntas operaciones delictivas a 
Mariano Gómez de Liaño y a 
Francisco Javier Sitges, al tiempo 
que mantendrá la situación de 
imputado para el financiero Jac
ques Hachuel y estimará oportu
no abrir una pieza separada para 
Tomás Allende y Miláns del 

Bosch, testaferro y colaborador 
del ex director general de Banesto, 
Fernando Garro, en la presunta 
estafa de unos 1.700 millones. 

El juez Manuel García-Caste
llón ya se planteó la posibilidad de 
no solicitar una renovación de su 
comisión de servicio el pasado 25 
de octubre. Finalmente, habida 
cuenta que tenía varios casos pen
dientes, pidió una nueva prórroga 
de tres meses que vencen a finales 
de enero próximo. Fuentes judi
ciales indicaron que García-Caste
llón no volverá a solicitar una pró-

La libra esterlina alcanza 
su cotización más alta desde 
que salió del SME en 1992 

V. C .. Madrid 
La buena salud de la economía 
británica y las expectativas de 
que el Banco de Inglaterra suba 
de forma inminente los tipos de 
interés dieron un nuevo empujón 
ayer a la libra esterlina. La divisa 
británica cotizó a 2,6026 marcos 
alemanes, el nivel más alto desde 
que abandonó el mecanismo de 
cambios del Sistema Monetario 
Europeo, en septiembre de 1992. 

Nada más abandonar la disci
plina europea, la moneda britá
nica situó su cambio en 2,50 li
bras por marco. Su recuperación 
frente a la divisa española tam
bién ha sido espectacular. Ayer 
rozó las 220 pesetas. Este valor 
contrasta con las 195 que costa
ba a finales del pasado octubre y 
las 168 pesetas que llegó a mar
car de mínimo frente a la divisa 
española, en febrero de 1993. 

La apreciación de la moneda 
británica ha sido continua a lo lar
go de 1996, aunque se ha intensifi-

cado en los últimos dos meses. 
Desde principios de noviembre la 
libra ha subido más de un 10% 
con respecto a la peseta y el marco 
alemán. En todo el año , se ha 
apreciado cerca de un 25%. 

Los analistas atribuyen esta 
fortaleza a los buenos datos de la 
economía británica. El PIB (pro
ducto interior bruto) del Reino 
Unido crecerá este año en tomo al 
2,5'Yo y se espera que en 1997 au
mente un 3,5'%. Las cifras contras
tan con el l ,6%, y el 2,4'Y., previsto, 
respectivamente, por la OCDE 
para toda la Unión Europea. 

Su tasa de paro ha bajado es
pectacularmente en dos años, del 
9,4% en 1994 al 7,5% en 1996. La 
inflación es la única variable que 
se está desviando más de lo desea
do. Frente a un objetivo oficial del 
2,5%, el dato de noviembre reveló 
que los precios aumentan a un rit
mo anual del 2, 7'%. 

Estos temores inflacionistas 
permiten prever un nuevo au-

rroga, ya que desea concentrarse 
en su actividad en el juzgado nú
mero 6. 

Palacios asumirá, pues, impor
tantes casos. Unos en vías de reac
tivación por la acción de la Fisca
lía Anticorrupción, como el caso 
K/0, en el que se avecinan nuevas 
e importantes diligencias; otros, 
como Banesto, para terminar las 
diligencias pendientes y una vez 
concluidas elevar el sumario a la 
sala de Jo Penal, sección primera, 
encargada de estudiar el caso y fi
jar la fecha del juicio oral. 
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mento de los tipos de interés. La 
última subida se produjo el pasa
do octubre. La tasa de interven
ción subió 0,25 puntos, hasta el 
6%. La perspectiva de que 
aumenten los intereses, mientras 
en el resto de la UE se espera lo 
contrario, contribuye a la forta
leza de la libra. Unos tipos de in
terés más altos aumentan la re
muneración de los activos en li
bras y, por tanto , hacen más 
atractiva la moneda. 

-----------------
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Marcha atrás sen los acuerdos para que la matriz pagara sólo 106.000 millones por TISA 

El Gobierno rectifica y· afmna que venderá por 
concurso el23,7°/o de Telefónica Internacional 

JUAN MANUEL ZAFRA, Madrid 
El Gobierno ha elegido ahora la modali
dad de concurso público para vender las 
acciones del Estado en Telefónica Interna
cional, Sociedad Anónima (TISA), un 

23,7% del capital. El Ejecutivo da así mar
cha atrás en los acuerdos alcanzados ini
cialmente entre la Dirección General de 
Patrimonio, dependiente del Ministerio de 
Economía, y Juan Villalonga, presidente 

de Telefónica. En virtud de esos acuerdos, 
Telefónica iba a adquirir directamente la 
participación estatal en su filial internacio
nal por 106.000 millones, antes de que se 
iniciara la privatización de la matriz. 

Salomen Brothers, el banco de 
inversiones que contrató Patri
monio para valorar su participa
ción en Telefónica Internacional, 
estimó que ésta valía entre 
98.000 y 138.000 millones de pe
setas. 

Telefónica y Patrimonio ma
nejaron, sin embargo, cantida
des comprendidas entre 94.827 
millones de pesetas y 116.546 mi
llones. Al final, Villalonga y Pa
blo Isla, director general de Pa
trimonio, acordaron que ia com
pañía de teléfonos pagaría 
106.000 millones por el 23,7% 
del Estado en su filial, que agru
pa todos las participaciones de 
Telefónica en países extranjeros. 
El otro 76,3% de TISA es ya de 
Telefónica. 

El pasado miércoles, en el 
Congreso de Jos Diputados, el 
vicepresidente segundo y minis
tro de Economía y Hacienda, 
Rodrigo Rato, de quien depende 
Patrimonio, afirmó, no obstan
te, que "en este momento no 
existen más avances en esa nego
ciación". 

En respuesta a w1a interpela
ción del Grupo Socialista sobre 
la venta de Telefónica Interna
cional y los criterios para su va
loración, Rato aseguró: "No les 
quepa ningw1a duda a sus seño
rias de que haremos un concurso 
para que se vendan las acciones 
de Telefónica Internacional y 
que, indudablemente, considera
remos la mejor oferta". 

El ministro de Economía re
conoció que las 21 valoraciones 
de Telefónica Internacional que 
se han hecho hasta el momento 
se mueven en una horquilla que 
va desde 62.000 millones de pese
tas a 161.000 millones, máximo 
"que intentaremos superar al 

Juan Villalonga, a la izquierda, y Rodrigo Rato. 

alza", anunció, en respuesta a la 
pregunta formulada por el dipu
tado socialista y ex ministro de 
Industria Juan Manuel Eguia
garay. 

Fuentes de Patrimonio dije
ron ayer que "el concurso es sólo 
una de las alternativas que se ba
rajan para enajenar las acciones 
del Estado en TISA" y que no se 
avanzará en el proceso hasta el 
mes de enero, cuando se reanu
den las negociaciones con Tele
fónica, ahora paralizadas. 

Posibles retrasos 
La venta de la participación es
tatal en TISA estaba previsto 
que se aprobara en el Consejo 
de Ministros del pasado vier
nes, pero no fue así. En la con
ferencia de prensa posterior al 
consejo, Rato se limitó a decir 
que "esa operación queda para 
más adelante". 

Sin embargo, el Gobierno 

había previsto cerrar la "opera
ción TISA" antes de fin de año, 
como paso previo a la oferta 
pública de acciones (OPV) del 
Estado en Telefónica, prepara
da para mediados del mes de fe
brero. Lél convocatoria de un 
concurso para la venta de la 
participación del Estado en 
TISA supondría un abandono 
de ese calendario o un retraso 
de la OPV de Telefónica. 

El Grupo Socialista, que ha 
acusado de "precitación" al 
Gobierno en la venta de las ac
ciones del Estado en Telefóni
ca, ha decidido tomar la pala
bra a Rato y ha presentado un 
proposición no de ley para que 
el Congreso inste al Ejecutivo a 
la convocatoria de un concurso 
internacional para la coloca
ción de la participación en 
TI S A. 

Cuando Villalonga fue 
nombrado presidente de Tele
fónica , tras las elecciones del 3 

de marzo, TISA llevaba ya más 
de dos años negociando con las 
estadounidenses GTE y 
AT & T la incorporación a su 
capital de alguna o de las dos 
compañías al mismo tiempo. 

Villalonga puso fin a esas 
negociaciones y argumentó que 
Telefónica no necesita socios 
extranjeros en su capital, aun
que en su día se consideró im
prescindible el apoyo de alguna 
de las dos compañías, entre las 
cinco primeras de EE UU, para 
entrar en el mercado norteame
ricano, uno de los más codicia
dos por Telefónica. 

'Núcleo fuerte' 
La convocatoria de un concur
so internacional para el paque
te del Estado en TISA, como 
insta a hacer el Grupo Socialis
ta, daría otra oportunidad a los 
americanos. El Grupo Socialis
ta ha requerido al Gobierno, 
además, datos, informes y do
cumentos relacionados con la 
venta del paquete de acciones 
en TISA, así como el informe 
de Salomon Brothers. 

En la etapa de Gobierno del 
PSOE se consideró también la 
posibilidad de que los bancos 
del núcleo fuerte de accionistas 
de Telefónica (Argentaría , 
BBV y La Caixa) se quedaran 
con la participación pública en 
algunas de las filiales del Grupo 
Telefónica, concretamente, en 
Telefónica Internacional y en 
Telefónica Móviles. 

Considerando que la partici
pación estatal en Telefónica es 
del 20,9%, la propiedad directa 
e indirecta del Estado en Tele
fónica Internacional se acerca 
actualmente al 40%. 

La multinacional estadounidense Hormel Foods adquiere el21,3o/o del grupo cárnico español 

BCH vende el18,8o/o de Campo frío por 7.400 millones 
J. R .. Madrid 

El Banco Central Hispano (BCH) 
ha dado un acelerón en su estrate
gia de reducir su grupo industrial 
y concentrarse en las inversiones 
en telecomunicaciones y en el sec
tor energético. 

Ayer anunció la venta del 
18,83% de Campofrio a la multi
nacional estadounidense Hormel 
Foods. La venta se ha realizado 
por 7.400 millones de pesetas, con 
unas plusvalías para la entidad de 
unos 2.000 millones, según el pro
pio banco. 

La operación se completa con 
la adquisición por Hormel Foods 
de un 2,5% del grupo cárnico es
pañol procedente de la autocarte
ra de éste. Es decir, la firma esta-

dounidense pasa a controlar el 
21,3% de Campofrio, en tanto que 
el BCH reduce su participación 
del 21,8% al 3%, aunque mantiene 
su condición de "socio financiero 
preferente". El presidente de 
Campofrío, Pedro Ballvé, conti
nuará como consejero del banco. 

El grupo Campofrio es el pri
mero en el mercado de productos 
cárnicos en España, con una cuota 
del 15%, ventas estimadas para 
este año de 90.000 millones y una 
plantilla de 1.750 personas. Tiene 
centros de producción en España, 
Rusia, Filipinas y Latinoamérica. 

Hormel Foods, con sede social 
en Minnesota, es una multinacio
nal de productos alimenticios, con 
una facturación superior a los 

3.000 millones de dólares (casi 
400.000 millones de pesetas). Ex
porta a cincuenta paises y cuenta 
con filiales en ocho. 

Esta venta no ha sorprendido a 
Jos analistas. Ignacio Cornejo, deo 
Beta Capital, entiende que "la de
cisión era esperada y está en línea 
con lo expuesto reiteradamente 
por el banco; el BCH no considera 
el sector alimentario estratégico y 
prefiere reunir sus inversiones en 
empresas como Endesa, Retevi
sión y Airtel". 

Algo similar opina José Sevilla, 
de Merrill Lynch: "Es una opera
ción coherente con la estrategia 
del grupo. El banco, además, no 
parecía estar demasido cómodo 
con lo que aportaba Campofrio". 

La operación se suma a la re
ciente venta del45,8% que el BCH 
tenía en Azucarera por unos 
20.000 millones de pesetas o a la 
del 31,6% de Vespa a la italiana 
Piaggio (filial de Fiat) por otros 
2.500 millones. Además, el Cen
tral Hispano está a punto de cul
minar el traspaso del 3% que con
trola, de forma indirecta, en el 
grupo constructor francés 
Bouygues. 

Fuentes financieras interpretan 
que estos movimientos y cambios 
de participaciones pueden ir 
acompañados de modificaciones 
en la composición del accionaria
do y del consejo de BCH, aunque 
el banco niega tajantemente este 
planteamiento. · 

Endesa recibe 
el expediente 
de la Comisión 
de Valores 

EL PAÍS, Madrid 
Endesa ha recibido e iniciado el 
análisis del expediente sanciona
dor abierto por la Comisión Na
cional del Mercado de Valores 
(CNMV) a la empresa, a su pre
sidente, Feliciano Fuster, y a su 
director financiero, José Luis Pa
lomo, por "infracción muy gra
ve", según confirmó ayer la com
pañía eléctrica de mayoría pú
blica. 

Tanto sus portavoces oficiales 
como los de su principal accio
nista, la Sociedad Estatal de Par
ticipaciones Industriales (SEPI), 
manifestaron que Endesa pre
sentará "todas las ale~aciones 
habidas y por haber·· al expe
diente de la comisión. 

Endesa tiene hasta el próximo 
15 de enero para hacer llegar a la 
Comisión de Valores las alega
ciones que considere oportunas a 
las acusaciones de posible ocul
tación de datos sobre las ofertas 
públicas de compra de acciones 
que lanzó sobre Sevillana de 
Electricidad y Fuerzas Eléctricas 
de Cataluña (FECSA). 

El presidente de la SEPI, Pe
dro Ferreras, aseguró ayer que 
" ahora no es el momento de 
cuestionar la continuidad de Fe
liciano Fuster" al frente de Ende
sa y reiteró su convencimiento de 
que no se ha incurrido en oculta
ción de datos porque "hasta que 
no se cerró el acuerdo sobre las 
OPA de la compañía estatal en 
Consejo de Ministros no había 
hecho relevante que notificar". 

El próximo 
Consejo de 
Ministros decidirá 
sobre Sefanitro 

EL PAÍS. Madrid 
El Consejo de Ministros decidi
rá, en la reunión del próximo 27 
de diciembre, acerca de las OPA 
presentadas sobre el 52,65% del 
capital de Sefanitro. Una ha sido 
lanzada por Fertiberia, del gru
po del empresario Juan Miguel 
Villar Mir¡.y la otra, por un gru
po de accionistas de la propia Se
fanitro. 

Este hecho fue comunicado 
ayer por carta por el presidente 
de la Agencia Industrial del Esta
do (AlE), Francisco Prada, a la 
Comisión Nacional del Mercado 
de Valores (CNMV). En la misi
va, Prada señala que, a través de 
las informaciones del consejo de 
administración de Sefanitro, "se 
ha constatado que varios accio
nistas particulares se están diri
giendo a la empresa recabando 
consejo sobre el modo de 
actuar" . 

El consejo de administración 
de la Agencia Industrial del Esta
do acordó el pasado 5 de diciem
bre aceptar la OPA de Fertibe
ria, a un precio de 630 pesetas 
por acción . Tanto el Consejo 
Consultivo de Privatizaciones 
como el ministro de Industria, 
Josep Piqué, han dado el visto 
bueno a la operación de venta. 


